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Vocation : être serviteur ! 
 

         Alors que l’Eglise vient de vivre un grand temps fort avec les Journées Mondiales de la Jeunesse à 
Lisbonne, nous allons vivre un début d’année pastorale dans la joie avec l’ordination de 3 diacres pour 
notre diocèse :  Arsène Kagoné en vue du ministère presbytéral et Robert Jallat et Robert Salmon 
comme diacres permanents ! 
 

 Réjouissons-nous et rendons grâce à Dieu ! Réjouissons-nous et rendons grâce pour ceux qui répon-
dent à l’appel de Dieu … mais aussi méditons sur la notion de serviteur que nous sommes tous appelés à 
vivre dans le quotidien de nos vies. Le diaconat nous rappelle que Jésus s’est fait serviteur, et qu’à son 
invitation nous sommes appelés à nous laver les pieds les uns des autres … 
 

 En cette nouvelle année continuons à aider à faire jaillir les vocations dans nos communautés !  
 

                           Père Pascal Girard                           

Calendrier 
 

Samedi 16 Septembre 2023 : journée fraternelle des consacrés du diocèse :   
  de 9h00 à 17h00 au Centre Diocésain … 
 

Mercredi 20 Septembre 2023 : réunion des services des vocations de la province :   
  à 16h00 en visio … 
 

Dimanche 24 Septembre 2023 : famille de prière pour les vocations :   
  de 15h00 à 17h00 au Centre Diocésain … 
 

Mardi 26 Septembre 2023 : réunion du service des vocations de Clermont :   
  à 17h00 à Pont du Château … 
 

Dimanche 8 Octobre 2023 : ordination diaconale d’Arsène Kagoné :   
  à 16h00 à l’église Sainte Martine de Pont du Château … 
 

Dimanche 22 Octobre 2023 : famille de prière pour les vocations :   
  de 15h00 à 17h00 au Centre Diocésain … 
 

Dimanche 29 Octobre 2023 : ordination diaconale de Robert Jallat et Robert Salmon :   
  à 15h00 à la Cathédrale de Clermont ... 
 

11-12 Novembre : week-end provincial des vocations à Langeac 
      Pour les jeunes de 18 à 35 ans : http://vocations63.fr/SDV/FlyerLangeac.pdf ... 



News 
 

DVD : Claire et François ! 
Fabrizio Costa, SAJE distribution, Juin 2023 

Un très beau film autour d’une aventure extraordinaire, celle de deux “fous 
du Christ”, dans les splendeurs de leur Ombrie natale. Une histoire exal-
tante, qui marque et ne laisse personne indifférent, bien au-delà de la foi 
et des convictions.   

 

Livre : Rédemption, du deal à la vraie vie !  
Mick Fleming, Mame, Septembre 2023 

Ce livre raconte la renaissance - la rédemption - de Mick, aujourd'hui 
devenu un pasteur engagé auprès des plus pauvres. Il évoque aussi le 
plus incroyable des pardons. Mick Fleming est aujourd'hui extrêmement 
populaire au Royaume-Uni. 

 

Livre : Citoyen du ciel ! 
       Brother Yun, éditions des Béatitudes, Août 2023  
Le témoignage inouï de Brother Yun. Comment il a rencontré le Christ et 
s’est attaché à la Parole. Un des chrétiens les plus recherché de Chine. Un 
récit qui marque profondément notre âme, ravive notre ardeur mission-
naire et nous invite à devenir amoureux de la Parole de Dieu. 

Extraits de l’homélie du Pape François pour les vêpres des J.M.J. 
 
[…] Nous avons aussi besoin de faire des choix. Je voudrais indiquer trois choix, inspirés par l’Évangile. 
 

Tout d’abord, avancer au large. Cette magnanimité. Ne soyez pas pusillanimes ! Pour jeter à nouveau les filets à la mer, il est nécessaire de 
quitter le rivage des déceptions et de l’immobilisme, de nous éloigner de cette tristesse douceâtre et de ce cynisme ironique qui nous assail-
lent si souvent face aux difficultés. Tristesse douce, cynisme ironique. Examinons la conscience à ce sujet. Récupérer l’espérance, mais une 
deuxième édition de l’espérance, l’espérance mûrit, l’espérance qui vient après l’échec ou la fatigue. Il n’est pas facile de récupérer l’espé-
rance adulte. Cela est nécessaire pour passer du défaitisme à la foi, comme Simon qui, après avoir peiné toute la nuit pour rien, dit : « Sur ta 
parole, je vais jeter les filets ». Mais pour faire confiance chaque jour au Seigneur et à sa Parole, les mots ne suffisent pas, beaucoup de prière 
est nécessaire. Et là, je voudrais vous poser une question, mais que chacun réponde en lui-même : comment est-ce que je prie ? Comme un 
perroquet, ou en faisant la sieste devant le Tabernacle parce que je ne sais pas parler au Seigneur ? Est-ce que je prie ? Comment je prie ? Ce 
n’est que dans l’adoration, devant le Seigneur, que l’on retrouve le goût et la passion de l’évangélisation. C’est intéressant : nous avons perdu 
la prière d’adoration ; et tous, prêtres, évêques, consacrés et consacrées, doivent la retrouver : rester silencieux devant le Seigneur. Nous 
sommes appelés à plonger nos filets dans l’époque que nous vivons, à dialoguer avec tous, à rendre l’Évangile compréhensible, même si, 
pour le faire, nous risquons quelque tempête. Ne craignons pas d’affronter la haute mer car, au milieu de la tempête et face aux vents con-
traires, Jésus vient et il vient à notre rencontre et nous dit : « Confiance ! c’est moi ; n’ayez plus peur ! ».   
 

Un deuxième choix : mener ensemble la pastorale, tous ensemble. Jésus confie à Pierre la tâche d’avancer au large, mais il parle ensuite au 
pluriel en disant « jetez les filets » : Pierre conduit la barque, mais tous sont dans la barque et tous sont appelés à jeter les filets. Tous. Et lors-
qu’ils prennent une grande quantité de poissons, ils ne pensent pas y arriver tout seuls, ils ne considèrent pas le don comme une possession 
et une propriété privée, mais, dit l’Évangile, « ils font signe à leurs compagnons de l’autre barque de venir les aider ». Et ils ont rempli ainsi 
deux barques de poissons. Sur la barque de l’Église, il doit y avoir de la place pour tous : tous les baptisés sont appelés à y monter et à jeter 
les filets, en s’engageant personnellement dans l’annonce de l’Évangile. Il me touche vraiment le cœur, quand je dois dire comment ouvrir des 
perspectives apostoliques, ce passage de l’Évangile où les gens ne vont pas aux noces du fils et où tout est préparé. Et que dit le maître, le 
maître de la fête ? “Allez à la croisée des chemins et amenez tout le monde : sains, malades, petits et grands, bons et pécheurs.” Que l’Église 
ne soit pas un poste de douane, pour sélectionner qui entre et qui n’entre pas. Tout le monde, chacun avec sa vie sur les épaules, avec ses 
péchés, tel qu’il est devant Dieu, tel qu’il est devant la vie... C’est un grand défi, surtout dans les contextes où les prêtres et les personnes con-
sacrées sont épuisés parce que, alors que les besoins pastoraux augmentent, ils sont de moins en moins nombreux. Nous pouvons cependant 
considérer cette situation comme une occasion d’impliquer les laïcs dans un enthousiasme fraternel et une saine créativité pastorale. Les 
filets des premiers disciples deviennent alors une image de l’Église qui est un “réseau de relations” humaines, spirituelles et pastorales.  
 

Enfin, le troisième choix : devenir pêcheurs d’hommes. N’ayez pas peur. Ce n’est pas faire du prosélytisme, c’est la proclamation de l'Évangile 
qui interpelle. Dans cette belle image de Jésus, être pêcheurs d’hommes, Jésus confie aux disciples la mission de prendre le large sur la mer 
du monde. Souvent, dans l’Écriture, la mer est associée au lieu du mal et des puissances adverses que les hommes ne parviennent pas à 
maîtriser. Par conséquent, pêcher les personnes et les sortir de l’eau c’est les aider à se relever de là où elles ont sombré, les sauver du mal 
qui risque de les engloutir, les ressusciter de toutes les formes de mort. L’Évangile, en effet, est une annonce de vie sur la mer de la mort, de 
liberté dans les tourbillons de l’esclavage, de lumière dans l’abysse des ténèbres. C’est à nous, en tant qu’Église, qu’est confiée la tâche de 
nous plonger dans les eaux de cette mer en jetant le filet de l’Évangile, sans pointer du doigt, sans accuser, mais en apportant aux hommes 
de notre temps une proposition de vie, celle de Jésus : susciter l’accueil de l’Évangile, les inviter à la fête, dans une société multiculturelle ; 
rendre proche le Père dans les situations de précarité, de pauvreté qui se multiplient, en particulier chez les jeunes ; apporter l’amour du 
Christ là où la famille est fragile et les relations blessées ; transmettre la joie de l’Esprit là où règnent la démoralisation et le fatalisme.  

 

 

 

Prière du diacre en revêtant l'étole  : Père Dieudonné Dufrasne 
 

Seigneur Jésus, en posant cette étole sur mon épaule, 
je me souviens du tablier que tu portais quand tu as lavé les pieds de tes disciples. 
Je voudrais que cette étole soit du même tissus que celui de tous les tabliers du monde, 
teintée de la sueur de tous les serviteurs du monde, lourde de la peine de tous les laborieux du monde, 
colorée de la joie de toutes les charités du monde. 
Par l'intercession du diacre Laurent, accorde-moi la grâce de mourir à moi-même.  
Par l'intercession du diacre Ephrem, accorde-moi de te louer pour toi-même. 
J'incline la tête devant toi pour n'être point hautain face au peuple ; 
je fais silence devant toi pour n'être point bavard avec ton peuple.  
Amen 


